

# EL HAMBRIENTO

SALE CADA MES

Las libertades no se dan: se toman.  
P. Kropotkin e.

Pedir es implorar  
Recabemos por la acción.  
El Hambriento

Periódico Antipolítico defensor de las ideas libertarias Casilla No. 904

## El 1.º de Mayo

(Su característica)

Aquí en el Perú que por segunda vez se va a dejar oír públicamente la protesta de los trabajadores, es muy conveniente que todos los obreros que tomemos parte en ella, ya sea directa o indirectamente, no confundamos la característica de Protesta Revolucionaria, que debemos darle, y no de fiesta del Trabajo, como se expresan y lo dicen por calles y plazas los obreros políticos, los intelectuales autoritarios, y todo aquel pelafustán de papel, que nos quieren hacer comprender que el 1.º de Mayo es el "Labor Day", es decir el día de fiesta y descanso.

Sarcasmos, injusticia, mala fe; y todo lo rastrero, ruin y miserable es aquel que desea hacernos ver que el día 1.º de Mayo es una fiesta. ¡No! el 1.º de Mayo encarna una protesta altiva, una protesta reivindicadora, una protesta de fuerzas proletarias y gritos revolucionarios hambrientos.

Al hacer la característica del 1.º de Mayo no es nuestro objeto detallar en toda su amplitud, acápite por acápite, palabra por palabra; basta indicar a nuestros compañeros obreros, que no bien penetrados de la verdad, comprenden erróneamente lo que significa un 1.º de Mayo. Voy a narrar solamente toda su fuerza motriz que marca el rumbo desarrollado con el carácter de protesta.

Era en 1886 que los obreros de Estados y del Canadá, organizados en Federaciones de Resistencias desde principios del siglo pasado, venían luchando por sus mejoras económicas y sociales, iniciaron un movimiento obrero para declarar la "Huelga General" en pró de la Jornada de ocho horas. En la ciudad de Chicago, el 1.º de Mayo de 1886 más de 50,000 obreros declaráronse en huelga, y muy pronto otros miles más siguieron en la lucha iniciada, para poderla coronar debido a sus propias fuerzas.

La estúpida, asesina burguesía tembló al mirar de frente la gran solidaridad obrera en la huelga, que día tras día, hora tras hora afianzaba más su perfecta unión. Conscientes de sus derechos de hombres libres como de rebeldes luchadores.

Ante tan abrumadoras fuerzas obreras, la burguesía americana, despota en su manera de pedir y mandar, no vio más que con certeza una derrota inmediata, asusaron a la casaca y al kepi, los eternos asesinos del pueblo trabajador.

I esbirros de todo capitalista.

I hé ahí que fraguaron el estallido de una bomba entre la masa del pueblo.

Ante al brutal ataque policiaco, convocase a un Micing de protesta en la plaza de Haymarken; habló Spies y luego más de una hora Parsons. El gentío que estaba reunido en Haymarken, después de ha-

ber oído a Fielden vióse atacado sable en mano por los policacos inhumano, que no respetaron ningún derecho y en cambio quieren y pretenden que nosotros respetemos lo que ellos creen sus derechos de salvajes adiestrados. Sin más trámite, obediendo a la consigna de los a no, la policía comenzó a encerrar a Spies, Ling, Fielden, Schnadl, Fischer, Engel, Neveb, y muchos otros más.

Faltaba en entre los presos Parsons, pero éste bien ligero se hizo presente para ayudar a compartir con sus compañeros las penas del cadalso, al cual de antemano le habían condenado.

Se compraron a los jurados, los que dieron un veredicto de culpabilidad donde no existía, puesto que con los testigos comprados no pudieron probarles a nuestros inocentes compañeros delito alguno. Pero el tribunal mandó ahorcarlos. Ling no quiso morir por mano de verdugos quitóse la vida con un cigarro de dinamita. Parsons, Engel, Speis, y Fischer al ascender al patíbulo cantaban la Marsellesa Revolucionaria a voz en cuello, probando una vez más la sinceridad de su conducta.

El 1.º de mayo no puede ser sino lo que es: símbolo de "La Protesta Universal".

Podemos marcar el acontecimiento que conmemoramos con áureas de fuego, dibujando el formidable centelleo del ariete al grito de guerra y rebeldía contra nuestros opresores y tiranos con los de Monarquías y Repúblicas, todos iguales, pero nunca haciendo un armisticio de acercamiento entre dos fuerzas diametralmente opuestas, jamás redactando ningún pacto como lo son sus programas políticos por Neo-Reformadores, tan falsos en sus frases como todos los partidos políticos.

Así vayan azucarados de azúcar candi ó ó disimulado con el nombre de Socialismo Parlamentario ó moderado, su resultante ridícula es la mascarada carnavalesca.

Peró á que aclarar más todas las artimañas burguesas de capitalistas "explotadores", de parásitos "militares" y de clérigos "timadores"; bien definido y con forma de conceptos profundos quedará para la portoridad las eternas palabras expresadas por nuestros compañeros ante los tribunales de injusticias norteamericanos.

Más las convicciones de los obreros condenados los discursos de elocuencia y la serenidad con que subieron al patíbulo produjo una gran conmoción en el mundo obrero universal, que el 1.º de Mayo tomó cuerpo en el espíritu de todos los trabajadores mundiales como una fecha de lucha, rebeldía y protesta.

Hé aquí las palabras textuales de nuestros compañeros mártires:

".....Si me juzgáis convicto de haber propagado el "Socialismo" y la "Anarquía" —y yo no lo niego—entonces, ahorcadme por decir la verdad. La historia de todos los pueblos prueba que toda idea nueva fué y es revolucionaria y que no se mata

la idea suprimiendo a sus defensores"—Samuel Fielden—(Ante el tribunal.)

".....Podéis sentenciarme, pero que al menos se sepa que en el Illinois ocho hombres fueron sentenciados a muerte por creer en un bienestar futuro, por no perder la fe en el último triunfo de la libertad y de la justicia"—Augusto Spies—(Ante el Tribunal)

"...Así como el aire y el agua son libres para todos, así la tierra y las invenciones de los hombres científicos deben ser utilizadas en beneficio de todos. Vuestras leyes están en oposición con las de la naturaleza y mediante ellas robáis a las masas el derecho a la vida, a la libertad y al bienestar"—Jorge Engel—(Ante el tribunal)

"...No, no es un crimen por lo que nos condenáis: es por nuestros principios. Os desprecio, desprecio vuestro orden, vuestras fuerzas, vuestra autoridad. ¡Ahorcadme!—Luis Ling (Ante el tribunal)

"...Si la muerte es la pena correlativa a nuestra ardiente pasión por la libertad de la especie humana, entonces yo lo digo muy alto: dispuesto de mi vida.—Adolfo Fischer [ante el tribunal.]

"...¿Creéis que cuando nuestros cadáveres hayan sido arrojados al montón se habrá acabado todo? Creéis que la guerra social se dará por terminada estrangulándonos barbaramente? ¡Ah, no! Sobre vuestro veredicto quedará el del pueblo americano y el del mundo entero para demostraros vuestra injusticia social que nos lleva al calafato: quedará el veredicto popular para decir que la guerra social no ha terminado por tan poca cosa"—Alberto R. Parsons (Ante el tribunal.)

"...Decimos que cuando la pobreza haya sido eliminada y la educación sea integral y de derecho común, la razón será soberana.

"Decimos que el crimen perteneciera al pasado, y que las maldades de aquellos que se extravían podrán ser evitadas de distinto modo al de nuestros días. La mayor parte de los crímenes son debidos al sistema imperante que produce la ignorancia y la miseria.—Miguel Sivad—(Ante los tribunales.

"...¡Salud ¡oh tiempos! en que nuestro silencio sea más poderoso que nuestras voces que hoy sofocan con la muerte.—Augusto Spies (desde la altura del patíbulo.)

No cabe duda: todos los pensamientos de los compañeros de Chicago se viene cumpliendo con una exactitud que asombra; ya no es solamente en la vieja Europa y en la América del Norte, la trag-dia sangrienta crece vengadora aquí en este continente del Sur, cuyos Porta Estandarte de la nueva idea son los compañeros (Argentinos.) Brasileños, Uruguayos, Chilenos, Peruanos, y el próximo año nos acompañarán también los obreros del Ecuador; y así el contagio de Redención Social se universaliza en toda la tierra.

LEOPOLDO E. URMACHEA.

Lima, Abril de 1906.

## Escucha obrero peruano

(Por la jornada de ocho horas)

Por creerlo de actualidad para la gran lucha que se aproxima, con motivo de la jornada de ocho horas, desde el próximo 1º de mayo de 1906, reproducimos el siguiente artículo, que copiamos del "Segundo Certamen Socialista"; pues son palabras pronunciadas por un eminente escritor inglés, á raíz del tremendo crimen realizado por una burguesía depravada, como es la de Chicago.

Dice así:

"Si bien los tribunales americanos se mostraron sordos á todas las apelaciones en favor de los mártires de Chicago, en cambio no resultó infructuosa la apelación hecha á todos los trabajadores del mundo, que, anarquistas ó no anarquistas, se sintieron impulsados por un movimiento de simpatía, á realizar la obra iniciada por sus compañeros de América.

La idea de la huelga general llevada resueltamente á la práctica por aquellos obreros de la que goza fama de libre y próspera federación de Norte América, ha sido recogida por obreros de todos los países y realizada con entusiasmo hasta el presente.

Cuando pudiera creerse que el terror sobrecogiera á los esclavos de nuestros días, cuando quizá se creyera que la amenaza de la cárcel y de la horca haría enmudecer á los partidarios de la emancipación del proletariado, ha sucedido que millones de obreros han recogido la bandera arrancada á los mártires de Chicago alevosamente, y la enarbolan y despliegan al aire, orgullosos de luchar á su sombra.

La huelga general ha sido adoptada en todas partes, y no hace todavía un año ha conmovido á todas las naciones, principalmente á las de Europa. La lucha, por tanto, se ha generalizado, y así el sacrificio impuesto á nuestros amigos ha venido á favorecer nuestras aspiraciones de un modo harto evidente.

Queriendo ahogar en germen la idea revolucionaria, se la ha excitado, se la ha provocado. I hoy los obreros comprenden que la huelga general por la jornada de ocho horas es el principio de su emancipación.

El día 1.º de Mayo es y será en adelante la protesta del proletariado. Todos han comprendido que, aparte las razones de conveniencia para provocar la lucha, la huelga por las ocho horas es una cuestión de humanidad. Si la burguesía fuera capaz y tuviera valor bastante para ceder ante la razón, quedarían desde luego reintegrados al trabajo miles de obreros muertos de hambre, porque donde se trabajan menos horas, son indudablemente necesarios más brazos."

No de otro modo razonaban nuestros mártires.

Pero la burguesía está degradada y envilecida por el afán del lucro, y es incapaz de comprender y realizar nada que sea humanitario. I por esto la huelga general por la jornada de ocho horas, es más bien, la protesta permanente del proletariado contra la explotación y el agio; es, como hemos dicho ya, el principio de la revolución.

El profundo abismo abierto de pronto por los grandes acaparadores americanos,

entre ellos y nosotros, entre los que explotan y los que somos explotados, nos ha dado la inmensa fuerza de que disponemos al presente, y es necesario que la clase trabajadora centuplicue esta fuerza y la ejercite constantemente, hasta obtener su completa emancipación.

Todos los recursos están agotados. Los privilegiados se burlan de las leyes que limitan el trabajo en sus castillos feudales, llamados fábricas. Los legisladores envían sus soldados y sus policías contra los obreros indefensos. Los triunfos obtenidos aquí ó allá aisladamente, nada significan ante el capricho del capricho del que explota y oprime diariamente al obrero. Es, pues, necesario luchar unidos en formidable falange, y disponerse á defender valerosamente el derecho. La huelga general por las ocho horas, es el único medio de reducir á nuestros adversarios á la impotencia.

Algunos obreros que todavía fían en el Estado, no pudiendo contener el movimiento, lo han falsificado. Piden lo que no se puede dar, y lo piden á quien aún dándolo no puede hacerlo cumplir.

En la mayor parte de los Estados de la República Norte Americana, es ley la jornada de ocho horas, y no obstante ha costado un terrible sacrificio á nuestros hermanos de aquel país, la demanda de las ocho horas. Los capitalistas, los fabricantes, los explotadores, menosprecian la ley y hacen que los obreros trabajen cuanto les plazca y cuanto les convenga á sus intereses. En cambio, aquí nos la imponen con la fuerza de sus cañones y de sus fusiles, que disparan contra nosotros nuestros mismos hermanos.

El Estado es esencialmente político y no puede ni debe intervenir en las relaciones de capitalistas y trabajadores. Es obra é instrumento de los primeros, y si interviene en esas relaciones, es para atrallarnos y reducirnos á la obediencia.

Además, no se debe pedir lo que nos corresponde de derecho; se debe exigir. Los que lanzan á los obreros á esas manifestaciones de pordioseros, los humillan y ridiculizan.

La libertad, como diría un gran tribuno en mejores tiempos, no se pide; se toma.

Nuestros derechos no hemos de pedirlos á nadie; hemos de conquistarlos por nosotros mismos, exigiéndonos mientras no tenemos fuerza para imponernos. Los que otra cosa pretendan, quieren medrar á un mismo tiempo al amparo de explotadores y explotados.

La gran fuerza de la huelga general ha reducido á la impotencia á los mendigos que se entusiasman por una acta de diputado, más que por un legítimo triunfo del pueblo obrero.

Los elementos sinceros de los partidos socialistas de casi todos los países han abandonado á sus jefes y proclaman con nosotros la necesidad de una huelga general.

Hasta las sociedades de obreros más moderadas en sus pretensiones, han secundado y están dispuestas á secundar el gran movimiento huelguista que se aproxima.

I es que la huelga general por la jornada de ocho horas, es una de las cosas que no se discuten, que no se acuerdan, porque se imponen universalmente por su voluntad revolucionaria.

La huelga general, contando con lo imprevisto; con lo inesperado, puede llegar á

hacer la revolución que emancipe al pueblo trabajador.

En medio de la miseria producida por el estado de guerra en que viven las naciones de Europa, en medio del desequilibrio industrial que nos empobrece y nos diezma, en medio de la corrupción que todo lo invade, y de la creciente decadencia de la clase dominante, la actitud enérgica de todos los obreros, exigiendo la reducción de la jornada de trabajo ha de producir necesariamente una tremenda perturbación. Un accidente cualquiera, surgido de pronto, producirá sin remedio, de todos esos formidables ejércitos, que consumen en la inercia una gran parte de la producción; y con él el fin del privilegio capitalista y del poder político.

La emancipación social del cuarto estado se aproxima á paso de gigantes. De los trabajadores depende que el movimiento no se detenga.

I puesto que los mártires de Chicago nos han enseñado el camino, y puesto que tras de ellos hemos seguido hasta ahora, adelante y siempre adelante!

El proletariado universal repite sin cesar:

¡Gloria á los mártires de Chicago!

¡Que en días no lejanos griten igualmente:

¡Gloria á los que han sabido seguirlos!

¡Gloria á los que se sacrifican!

¡Gloria á los mártires!

## El 10. de Mayo de 1906

"La Confederación General del Trabajo de Francia, que tan poderosa se ha hecho desde que destruyó la nefasta influencia política, preparada para la Huelga general para conquistar ocho horas de jornada desde la fecha que nos sirve de título.

Hoy es el aniversario en que el pueblo obrero de San Petersburgo pedía una simpleza en manifestación pacífica, á cuyo frente iba el pope Gapon llevando el retrato del zar y símbolos religiosos. El símbolo religioso como el retrato del zar, fueron arrojados á balazos por los asesinos legales de Rusia, Gapon herido y muchos obreros llevaron las calles de cadáveres y los hospitales de heridos.

Es la historia de Rusia; tiranía, miseria y metralla.

Hablar de libertad es un crimen, y las huelgas más simples y hasta las demandas más pacíficas, se resuelven á tiros y cañonazos contra los obreros.

En Rusia el obrero vive por que los esclavos, causa por la que aquellos obreros luchan con tanto denuedo y no se detienen ante los miles de los suyos asesinados en las calles, plazas y en todas partes, porque sabe que nada puede perder.

¿La libertad? no la tiene ni para pedir mejoras. ¿El bienestar? Ignora lo que es.

Vencido, nada puede perder, porque nada tiene. ¿La vida? ¿Qué es la vida sin libertad, sin paz, sin hogar?

Enemigos como somos del empleo de la fuerza, ante la infamia que en Rusia cometen con los obreros, no podemos por menos de reconocer que los procedimientos que aquellos puedan emplear, resultarían benignos ante tan tremenda infamia de que es víctima aquel trabajador.

Miserable aquel que mata por matar, pero maldito aquel que se ve atropellado y no procura defenderse.

Esto hacen los obreros rusos: defenderse.

¿Pero triunfarán los obreros rusos?

Muchos enemigos tienen en contra, pero de todos modos, para quien nada tiene, nada puede perder.

Los revolucionarios rusos forman un cuerpo heterogéneo que dificultará el triunfo de la verdadera causa.

Al lado del pueblo que pide pan y libertad, está la clase media y profesional, médicos, catedráticos, etc., que sólo pide libertad para ellos poder oprimir también. Prueba esto el que en el comité forman parte todas las escuelas y tendencias antizaristas, menos los anarquistas, únicos con derecho a representar la revolución, y únicos que el comité revolucionario no ha querido admitir en su seno.

Como la masa que lucha con fe es la menos ilustrada y la menos ambiciosa, es probable sea traicionada, y que si consigue vencer al zarismo cometa la debilidad de poner en su lugar otro gobierno constitucional, llámese monárquico ó republicano, pero en el que el pueblo se verá explotado, oprimido y hambriento.

Es el resultado de toda revolución donde la parte más radical es la más ignorante; que se la somete con un mendrugo de pan ó con una promesa. No sucede esto cuando el obrero lucha más que impelido por el hambre por la potencia cerebral. Al hombre ilustrado se le somete *á fortiori*, pero no se le vence jamás.

Hé ahí, pues, porque yo aconsejo á las sociedades obreras que procuren crear escuelas.

Pero yo que no me juzgaba apto para que mi firma apareciese en un número de esta índole, y que no pensaba decir nada, ya que el grupo editor me honra solicitándolo, me permitirá que abuse dándole latitudes que no acostumbro, pues quiero que mi opinión conste sobre todos los puntos que el número abarca, siquiera en algo difiera del parecer de la Redacción y hasta de la mayoría.

Vuelvo, pues, con tal motivo al proyecto de Huelga general, de la que soy partidario, porque la Huelga general es la antesala de la Revolución Social, y mientras ésta no se realice, el obrero no saldrá de esclavo ni de hambriento.

Pero tal vez difiera en el modo de realizarla, pues entiendo que es una tontería esperar á un día fijo para reclamar una parte de lo mucho que se nos tiene usurpado y constituye una primada avisar al enemigo cuando, dónde y cómo se lo atacará, porque no debemos ser tan ilusos que no reconozcamos que el enemigo, si bien pierde terreno de día en día, es aún poderoso.

Somos los vejados la mayoría, pero nuestra ignorancia nos tiene divididos y nos hace impotentes.

No constituye esto una protesta contra la huelga general para el próximo mayo, pues no será desgraciadamente la última batalla que librará el obrero para llegar á la emancipación.

Las ocho horas mejorarán en parte la situación: la producción ocupará más brazos, el obrero tendrá más tiempo de ilustrarse, pero no desterrará el hambre ni la iniquidad. Después de las ocho horas deben venir las siete, las seis, las cinco, etc., hasta que desaparezcan los explotadores y parásitos, y el mundo forme una sola familia universal. Mi anhelo es que el 1.º de Mayo próximo la Huelga general sea lo más general posible y que las ocho horas sean un hecho, y hago votos porque ni un ferroviario, ni un telegrafista y telefonista, ni un empleado de las fábricas de luz eléctrica ó gas ocurra al trabajo por ocho días ó quince, si necesario fuera.

Que las plazas de abastos no vean un vendedor, las tiendas cierren sus puertas y las criadas digan á sus señoras: "Ya no somos más esclavas, y por consiguiente probad lo que cuesta hacer os la comida, barrer, fregar y sufrir os vuestras intempe-

rancias."

Ocho días sin trenes, sin periódicos, sin correos ni noticias telegráficas ó telefónicas, sin luz, etc., serían suficientes al triunfo y sembrarían el terror en la burguesía, que llegaría á compaender que sin el obrero ella moriría.

Los obreros deben percatarse de que cuanto repleta los almacenes es el sudor á ellos usurpado, que no deben someterse por hambre mientras su sudor exista almacenado en algún sitio, y que si el gobierno saca *esquirols* del ejército y demás institutos que para su defensa tiene, los obreros tienen medios de impedir las traiciones.

Lo repito: la Revolución Social es de forzosa necesidad para que la emancipación se realice, y la Huelga general es la llave de la Revolución Social.

Con que ya lo sabéis, obrero, estudiadla con simpatía, porque ella es tu salvación.

No es el 1.º de Mayo un día popularizado por el acuerdo del Congreso Socialista de París de 1889, puesto que de siglos se conmemora con carácter religioso, y en 1896 tomó en Chicago carácter social, realizándose en la importante ciudad americana la Huelga general por las ocho horas, que costó la vida á cinco obreros y el presidio á tres, crimen realizado mediante la compra de los jurados que para tal resultado percibieron un millón doscientas mil pesetas.

Por las ocho horas se lucha en los Estados Unidos desde principios del siglo pasado, y en España se acordó exigirías en el Congreso que la antigua Federación Regional celebró en Sevilla en Septiembre de 1882, por lo que se ve que el 1.º de Mayo ni las ocho horas tomaron carácter social en el Congreso Socialista de 1889.

Los obreros deben fiar á sus propias fuerzas la conquista de las ocho horas, y de manera alguna fiar su dirección á nadie y menos á aquellos que tan mal han tratado á la Huelga general y á sus partidarios y oy acuerdan secundarla, porque este cambio de frente no puede constituir la disipación del error, sino el conseguir que la masa les fie su dirección para traicionarle mejor.

Mucho ojo, obreros con los veletas políticos.

V. GARCÍA

Dowlais.

[De Tierra y Libertad—Madrid, España]



## Federación Internacional de los obreros de transporte

Circular No. 1.

Hamburgo, 5 de Enero de 1906.

Muy estimado compañero de "El Hambriento":

Esta circular ha sido enviada á todos los secretarios de la lista de la hoja correspondiente internacional, admitida organización. Entra nuestra hoja correspondiente estas circulares sirven para tratar de transacciones de huelgas, movimientos jornaleros, asuntos interiores de la organización internacional, etc. El régimen Central espera que los compañeros directores de la orga-

nización de todos los países, muestren un gran interés al movimiento internacional, especialmente del oficio del tráfico y del transporte, para que pueda yo suponer con todos los compañeros de la estimación más sincera de nuestras publicaciones.

Primeramente quiero comunicar, que después del castigo prisional, de tres meses, que me pusieron por haberofendido á un presidente de ferrocarriles prusiano y sus consejeros, he vuelto á la célebre "libertad alemana." Durante mi detención, los asuntos fueron librados por los compañeros Müller y Doring. Después de la libertad recién recibida he tomado otra vez los asuntos y ruego se dirijan otra vez todas las informaciones á mi dirección: "Hamburgo 27, Auschlager-Alle 32."

La edición No. 5 de nuestra Hoja correspondiente Internacional se ha alargado un poco por algunas dificultades técnicas, pero espero que estará hasta mediados de Enero en vuestras manos. Aquí será otra vez llamada la atención, que la Hoja correspondiente aparece en los idiomas alemán, inglés y francés. Los compañeros no deben dejar de leer la Hoja, porque su contenido parece de la pluma de algunos compañeros, que ocupan los primeros sitios, y es propio de pasar, por un remedio excelente para informaciones. El No. 5 está dotado muy rico. En el año nuevo procuraré publicar todos los medio meses un número. Voy á observar aquí, que la Hoja internacional causa muchos gastos. Así nos cuesta el No. 4, redondo, Mark. 1000, y á decir la verdad, los gastos de multiplicar importaban 650 marcos, los gastos de traducir 250 marcos y los gastos de envío 105 marcos. Tengo la intención de dar en el No. 6 una revista sobre los cumplimientos de ayuda y las protecciones de nuestra organización, pero por desgracia me falta una cantidad de pliegos interrogativos los cuales mandé á mediados de Junio, pero no se me han devuelto todavía. Estarán algunos compañeros aún en poder de tales pliegos, les ruego de contestarles y de devolverles inmediatamente.

Después quiero mandar en el tiempo aproximado un pliego interrogativo que señalará el desarrollo de la organización en el año 1905. El No. 4 de la Hoja correspondiente contiene el resultado de este pliego interrogativo para 1904. Esta revista contiene solamente las noticias de 30 organizaciones, pero creo que en la elevación de 1905 tomarán parte 11 organizaciones.

La lucha en Rotterdam ha sido fenecida por un acomodamiento. Un aviso importante se encuentra en el número 5 de nuestra Hoja. Para protecciones se recibieron por nuestra secretaría para los compañeros luchando en Rotterdam 2572 marcos, de la cual suma, 2222 marcos se produjeron sólo de la organización alemana. Solamente 350 marcos (marineros en Italia, 80 marcos, ferrocarrileros en Italia 100 marcos, y los trabajadores de transporte en Austria 170 marcos) han sido producidos de organizaciones de otros países. Un resultado bien lamentable, y muy compasivo, porque muestra claro, que mal está arreglada la solidaridad entre los obreros del transporte y del tráfico. De todos lados se debía procurar los derechos con más energía. Meditéis, compañeros, lo que pasara si los aliados capitalistas internaciona-

les llegaran á tener en cualquier país ó puerto del mundo los obreros organizados bajo de los pies! Entonces los amos en otros países también llegarán á ser soberbios, y tratarán de maltratar las organizaciones. Si, pues, la secretaría internacional pide la organización luchando, en debida ayuda por todos los lados é inmediatamente.

El movimiento del personal austriaco de los ferrocarriles de estado y particular, se puede mirar como fenecido. La conclusión completa de los contratos ha sido seguida hasta el 1.º de Enero. La organización ha conseguido en todas líneas importantes resultados. Una nota especificada está en el No. 5 de nuestra Hoja.

La organización de los obreros en los puertos alemanes tenía que pasar en Emden por una gran lucha. Los amos querían destruir la organización, y paralará á eso los burgueses esparmaron todos los obreros del puerto. Ahora el esparancamiento ha terminado con un resultado completo para la organización. Pero ha empezado un nuevo conflicto en Mannheim—Ludwigshafen.

Los mozos de estación Estokholma, que pertenecen como grupo N.º 24 á la confederación de ferrocarrileros suecos anunciaron para el alcance de un mejoramiento de sueldos una ostrucción, es decir estaban para trabajar según las reglas, pero con el resultado que les concedieran sus pedidos.

Los cocheros de carruaje [confederación sueca de obreros del transporte] de una casa un Estokholm, estaban por causa de arreglos de uno de sus compañeros ocho semanas en movimiento. Negociaciones con los consignatarios que están en movimiento.

La organización de los obreros de los puertos de la Noruega, tenía que resistir una gran lucha con una compañía de aprovechadores, que llevaba el nombre de 3 escritorio para descargar carbón. Todo el capital de los accionistas se llevó el demonio y la organización misma se llevó el taabájo. Esta compañía hacía queja contra el agravio, pero tuvo que marcharse con su cara larga. Eu Forsgrud la organización tenía que luchar difícilmente. El vapor Frost cargó solamente con gente desorganizada. Nuestros compañeros de Noruega desean que los camaradas ingleses observen una vez este vapor y si es posible hablar fuerte con el guía del barco.

Las organizaciones de ferrocarrileros en Italia tratan de unirse para una sola organización. La federación se ha disuelto. Entre el Riscatto, el Sindicato (trabajador) y la organización de los fogoneros la fundación está vivamente ventilada. Por juntarse puede ganar en fuerzas la organización.

En Sud América, especialmente en la Argentina y en el Uruguay, nuestros organizados compañeros tienen que luchar duro. Más especificaciones verán por el N.º 5 de la Hoja corresponsal. La organización de los obreros españoles del puerto y los marinos quieren, auxiliados por el régimen Central, mandar circulares á sus amos. Las cuales contendrán ciertas pretensiones. El régimen les apoya.

El régimen de los internacionales ha determinado en la junta del 6 de Diciembre tener el V Congreso Internacional en Julio ó Agosto de 1906 en Milán—Italia. Esto sucedió por la instancia de los ferrocarrileros italianos, que notaban especialmente que al mismo tiempo tendrían lugar allá

la exposición internacional, lo cual será para nuestros compañeros de mucha importancia y muy instructivo. Rogamos á nuestros compañeros de ocuparse ya con la delegación y los trabajos para el Congreso Internacional. En esta ocasión estará remitido las definiciones de nuestros estatutos.

Más luego se ha ocupado el régimen central con la importación de informaciones telegráficas. La clave telegráfica está en obra y será enviada á las organizaciones después de ser concluida. Una nota especificada sigue en el número 6 de nuestra Hoja. Tendremos un arreglo por el cual nos será posible informar á las organizaciones de todos países dentro de 24 horas de una salida de un conflicto. Entonces si será la Internacional una arma temida en la lucha por el mejoramiento de las circunstancias económicas de nuestros compañeros.

Pero no sólo esto es necesario, sino sobre todas las organizaciones, aún separadas, deben pensar de unirse á los 200.000 I. T. F. compañeros aliados, entonces nos será posible edificar la internacional para que pueda cumplir entero y verdadero con su fin.

Por fin añado, que deseo tener informaciones especificadas sobre las ocupaciones importantes, para que pueda publicarlas en la Hoja corresponsal. Una noticia de actividad especificada del régimen central de la Internacional signe en el N.º 6 de nuestra Hoja. Las organizaciones que están con sus contribuciones para 1905 aún atrasados, están invitadas de enviar todos lo más pronto posible. La cuenta será remitida á las organizaciones.

Con el deseo de que todos los compañeros siguen en el año nuevo trabajando fuerte para aproximarnos un buen camino á nuestro destino, os saluda fraternalmente

Vuestro compañero

Hermann Jochade.

Hamburgo 27, Auschläger—Allé 32. Alemania,



## Programa de la velada

en homenaje al 1.º de Mayo

### PRIMERA PARTE

- I—Himno del 1.º de Mayo.
- II—Discurso por M. Carraciolo Levano.
- III—Alocución—por el Dr. Santiago Giraldó.
- IV—Número musical.
- V—Disertación por el compañero Leopoldo E. Urmachéa.
- VI—Discurso en italiano por A. Maldera.
- VII—Discurso por el Dr. Christian Dam.

### SEGUNDA PARTE

- I—Himno á los Trabajadores.
- II—Discurso por el Compañero Pedro Eguiguén.
- III—Declamación por una niña.
- IV—Número musical.
- V—Discurso por el Comp. Carlos del Barzo.
- VI— „ por el Comp. C. Zevallos Agüero.
- VII—Discurso por el Comp. José Andrade

### TERCERA PARTE

- I—Himno "Hijos del Pueblo".
- II—Alcoholismo y servilismo, por Higginson.
- III—Discurso por el delegado del "Centro Socialista 1.º de Mayo".
- IV—Discurso por Teodomiro Rodríguez de la "Estrella del Perú".
- V—Disertación por E. Santander Silva, de la "Mutua de Artesanos".
- VI—Número musical.

El local y la hora lo anunciará uno de los diarios.



### Erogación voluntaria

H. D. S. 1.00.—Vile Lang. 1.00.—Arturo Díaz 40. Rosendo Rojas 10. Pedro Kelley 10. Pedro Salazar 5. Carlos Cáceres 20. Cabino Riso 10. Beraun 5. Salomón 10. V. Castro 6. M. Zavala 4. Sarmiento 20. José E. Tamaris 5. Salomé Sánchez 5. Ortega 5. Marchelino Timoran 10. Alejandro Bustamante 10. Manuel Bustamante 5. Antonio González 4. José Sánchez 10. Emilio Domínguez 10. Reyes 5. Luis Caffini 5. Julio G. Mugaburu 20. J. A. Castañeda 18. José Pinto 10. Alvan 10. Miranda 10. González 10. Chéves 5. Pérez Aguilá 10. Arturo. Cauillas 30. Agapito González 10. José Barrera 20. Buenaventura C. 4. T. S. 4. Manuel H. R. 4. G. J. M. M. 10. Lara 10. Gacitua 10. José M. Cossio 30. César Pérez 10. Enrique Cabrera 10. "La Estrella del Prado" 10. Y. S. Ch. 45. Iglesias 10. E. Portilla 20. A. P. 20. S. García 10. J. Silva 10. T. C. 10. R. Osorio 10. Miguel Peña 6. Domingo Chamorro 6. Pedro Cruz 6. Aurelio Espinosa 6. Eloy Venturo 6. Manuel Román 6. Juan Meneses 6. Bernardo Gabriel 5. Luis García 6. Lucas Bracho 10. Gregorio M. Ruencio 10. Pedro Mayá 10. Domingo Ferrari 10. M. Orellana 20. M. Solís 10. R. Landés 10. León Isarra 10. P. Herencia 10. Juan Velarde 15. Larrañaga 10. Nicola 10. Ignacio Davis 10. Enrique Jaén 10. José Reyes 5. Antenor González 5. Justo Ideal 30. Lemec 10. Operarios de la panadería de S. Sebastián 80. Guillermo Ulloa 20. Ríos Castell 40. A. Betela 20. M. Murillo 10. Pérez Tamayo 60. Luis Torres 30. Germán Rosas 10. Guillermo Daza 8. Daniel 2. Reyes 5. Carlos Wenglet 5. Francisco Rodríguez 10. Operarios de Panadería de Santa Rosa 70. M. Acosta 6. F. Figueroa 40. A. Poma 10. A. Fernández 20. M. Moraita 10. L. Herrera 10. G. Chávez 10. E. Rosselli 10. D. Sarmiento 10. A. F. 20. T. Castañeda 20. C. Ramírez 10. F. Ramírez 50. Alberto N. 40. Marcos Gutará 10. Marcelino Chumpitaz 10. Julio Martínez 10. Obrero Eléctrico 10. Obrero de Panadería de Concha 50. "El Hambriento" 3.83. Alfonso Maldera 1.00. Víctor Ramírez 10. Manuel Arévalo 10. Argote 10. Calderón 4. A. Turchini 1.00. Total S. 23. 00.

Todas las personas que no vean su erogación publicada es por haber llegado atrasado, pero irán en el próximo número.

**Agencias.**—Todas las personas que deseen dar erogación para "El Hambriento" pueden entregarla aquí en Lima, calle de Sandía 310, y en el Callao en la peluquería "Cosmopolita", calle de Lima, n.º 70; allí también se puede recoger el periódico.

**Nemesis.**—Es el nombre de un semanario de combate y propaganda que varios compañeros de la idea van á publicar.

Para "Simiente Roja" recibimos y entregamos cartas y periódicos á su Dirección.